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今日运河

重点

元元旦旦假假期期““缩缩水水””景景区区有有些些冷冷
难见外地游客，以本地游客为主

曲阜师范大学副教授石峰
称，在国家政策的影响下，元旦
假期缩短，肯定对景区游客量
造成影响，这就要求景区在节
前做好产品的促销，加强新产
品的创新。

由于假期由3天变1天，游客
出游半径缩短不少，传统的产品
已经对游客吸引不大。在时间的
影响下，游客更多的是考虑周边
的景区，相对来说一些像儿童类
的新产品更受欢迎。

石峰称，观光类景区由于
存在一成不变性，很难吸引回
头客。这就要求景区可以结合
本 地 特 色 开 展 一 些 民 俗 类 活
动。像现在成年人很少有机会
可以参加儿时的庙会，景区就
可以结合这一点，举办具有本
地特色的庙会活动，并且每年
在原有基础上进行创新，这样就
能对本地游客形成一定的吸引
力，增加本地游客的积极性。

本报记者 胡祥东

创新产品

吸引本地游客

延伸阅读本报济宁1月2日讯 (记者
胡祥东) 今年元旦，根据新

的放假安排，元旦不调休，只放
一天假，这打乱了不少市民的
假期计划。记者走访多家景区
了解到，今年多数景区游客量
较往年有所减少，难见外地游
客，以本地游客为主。

1日，记者走访太白湖旅游
景区发现，因天气暖和，且赶上
元旦放假，引来不少游客举家
游玩，但仍未出现拥挤现象。

“元旦上午停了有几百
辆，虽然车不少，但与往年元旦
相比还是有很大差距。停车场
工作人员表示，以前停车场车
位有些不够用，但当日即便是
客流最集中时，还有不少空余
停车位。元旦假期改成一天，市
区外的游客就不来了。”该工作
人员称。记者看到，停放的车辆
几乎都是挂的本地车牌，很少
有外地游客的车。

虽然元旦开始各大景区推
出门票优惠活动，但记者济宁
各大景区，几乎得到相同的答
案，“今年元旦游客数量远不如
往年”。曲阜某景区工作人员告
诉记者，元旦正好是贺年会首
日，景区内准备了一些文艺演
出，但效果并不佳。甚至有些景
区称，元旦游客数量还不如周末
多。景区习惯在节假日统计客流

量，但记者采访发现，由于游客
数量与平时无大变化，多个景
区表示不再统计元旦客流量。

1日，水泊梁山风景区内举
办了“好客山东贺年会，梁山好
汉过大年”活动。汶上宝相寺则

在元旦当天举行天地北湖湾送
“福”济宁大型祈福法会。

“假期缩短肯定对游客出
游产生影响，特别是外地游客。
但景区推出一些新的文艺活动
也吸引了不少本地游客。”梁山

风景区工作人员称。这两家景
区均表示，今年元旦景区游客
数量没有出现下滑，还有略微
上涨，但是与往年相比，本地游
客所占比重比往年增加不少，
外地游客比较少。

小松(山东)工程机械有限公司经营管理部原本部长马庭康次

十十年年，，由由一一无无所所知知到到““济济宁宁通通””

“初到济宁时，我负责新厂筹
建，开始常驻济宁。”马庭康次介
绍，2004年的济宁与现在差距较
大，外国人在此生活比较不便。然
而近十年他就像看着自己的孩子
成长一样，现在济宁已成为他的第
二故乡，产生了非常深厚的情感。

语言和吃饭不习惯是马庭康
次在济宁遇到的最大问题。为更好
工作，他开始学习中文，却常常存
在发音不准的情况，有时打车让司
机无所适从。“说好几遍司机都听
不懂去哪里，只好我给他指路。”马
庭康次说，打车顺利到达了目的
地，然而他却没学会“停车”，常常
只能用大喊的方式使司机明白，非
常搞笑。

虽然汉语说得不好，马庭康次
常常邀请同事去家里吃饭，迄今为
止尝过他手艺的已不下六七十人。
多年的工作生活让马庭康次爱上
了济宁的美食，尤其是对具有济宁
特色的羊汤和夹饼钟爱有加。“有
次我感冒了，同事说喝碗热乎乎的
羊汤好得快，我就是从那时开始爱
上的。”

十年时光飞逝，如今济宁已经
有一些购物中心，能满足外国人的
生活需要，期间高铁和机场也陆续
启用，让他们来回更方便了。“经过
多年的生活，我觉得当初诸多不便
是自己接触和加深济宁文化的一
种方式。”马庭康次说。

来到济宁之后，马庭康次对这
里的发展格外关心。对他来说，每
次长假不仅意味着可以回国与家
人团聚，也意味着多了一次在日本
介绍和宣传济宁的机会。在他的极
力推荐和带动下，不断有小松在日
本的外协工厂来济宁参观交流，考
虑在济宁投资建厂。同时，他还多
次带着家人和朋友来济宁旅游，让
他们切身感受着济宁的热情和好
客。

2012年，在马庭康次的努力
下，小松公司总部新注入资本金
1 . 3亿美元建设多个项目。同时，
他还促成公司在高新区建设小松
集团在日本本土之外的第一个关

键零部件生产工厂——— 液压马达
工厂。另外，在他的推荐下，年产值
达20多亿、填补国内空白的小松大
型矿用自卸卡车项目也落户济宁。
这些都极大地促进了济宁工程机
械制造基地的升级建设，为济宁市
的经济发展、科技创新与产业升级
作出巨大贡献。

“现在回头看，我的工作目标
都完成了，而且又获得济宁市友好
使者的荣誉，非常高兴。”马庭康次
说，中日两国民间蕴含着巨大的相
互需要，虽然自己就要离开中国，
但以后他还会向更多的日本人介
绍济宁的风俗习惯，为两国友好发
展贡献自己的绵薄之力。

马庭康次自2004年起由公司派至济宁工作，迄今在济宁工作生活已近十年，目前刚
被调回总部工作。从刚开始对济宁一无所知，到现在的“济宁通”，马庭康次已对济宁产
生了深厚的感情，走在大街上，很难将他与普通济宁市民区别开来。

谈及就要离开济宁，马庭
康次沉默了一会，他有很多想
说的话，却不知从何说起。“我
一直在努力让企业本地化，公
司只有一两名日籍员工比较
合适，但现在公司日籍员工还
有20多人，这是我的一个遗
憾。”

马庭康次介绍，小松山东
公司的发展，离不开济宁人民
和公司本地员工的支持和努
力，今年公司总经理也已由中

国人担任，希望以后公司更加
本地化，真正成为中国的日资
企业。

“近十年间，我也在不断
的成长和变化，在济宁的工作
和生活将对我以后产生巨大
的影响。”马庭康次说，回国后
放佛少了个朋友，会很孤单和
寂寞。人都是感情动物，之前
每天与同事见面已经成为习
惯，现在刚回去就开始想念
了。

马庭康次说，中国是小松
公司发展的一个战略市场，目
前正在不断发展中。“回日本
肯定不如在济宁工作时方便，
我争取常和在日本的中国人
或在中国工作的日本人交流，
能为济宁做一点是一点。”马
庭康次说，他不会忘记自己所
学的中文，也不会忘记在济宁
工作时民众和同事给的支持，
今后如果有机会，他还会再回
来。

文/图 本报记者 贾凌煜

爱吃夹饼喝羊汤

度假不忘介绍济宁

还未启程就开始想念

梁山景区内，游客观看文艺演出。
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公司员工向马庭康次汇报情况。本报记者 贾凌煜 摄
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